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Aos nove dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, teve início, às
quatorze horas e quarenta e cinco minutos, no auditório do Campus Pedro II, a oitava
reunião ordinária do Comitê de Governança InsItucional do InsItuto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Piauí (CGI). EsIveram presentes: Paulo Borges da
Cunha, Paulo Henrique Gomes de Lima,  Odimógenes Soares Lopes, José Luís de
Oliveira e Silva, Luciana Soares da Rocha, Rogério Sousa Azevedo, Diego Cordeiro de
Oliveira, José Regilmar Teixeira da Silva, Laécio Barros Dias, Luís Fernando dos Santos
Souza, Francisco Washington Soares Gonçalves, Raimundo Nonato Alves da Silva,
Lourenilson Leal de Sousa, Paulo César Lopes de Arruda, Jopson Carlos Borges de
Moraes, Francisco Nogueira Lima, Germano Lúcio Pereira Moura, Miguel Antônio
Rodrigues, Antenor Fortes de Bustamante, José dos Santos de Moura, Liana Siqueira do
Nascimento Marreiro, Raimunda Ferreira Gomes Coelho e a secretária subsItuta do
CGI, Naiana Pinto da Silva. ParIciparam, como representantes: Janaína Peres da Silva
Galeno, representando a Pró-Reitoria de Administração (PROAD), Lucas Robert Pereira
Rocha, representando a Direção-Geral do Campus Campo Maior, Laerte Bezerra de
Amorim, representando a Direção-Geral do Campus Oeiras, e Francismar Holanda,
presidente da Comissão Própria de Avaliação (CPA). Como convidados,
parIciparam os(as) servidores(as): Janete Márcia Morais Oliveira Moura, Chefe de
Gabinete da Reitoria, Regilda Barbosa de Araújo Borges, Chefe de Cerimonial, Victor da
Silva Almeida, Assessor, Allan Kout Lima de França, Corregedor do IFPI, Louise TaIana
Mendes Rodrigues, coordenadora EJA-EPT-IFPI, Caio Lucas Brandão de Sousa, Técnico
em Audiovisual, e o Diretor de Comunicação George José dos Santos Lima.
ParIciparam, também, servidores docentes e técnico-administraIvos do campus. Com
a palavra, o Diretor-Geral do Campus Pedro II cumprimentou os presentes e disse que
todos que compõem o campus Pedro II acolhem os visitantes na pessoa do Presidente,
professor Paulo Borges da Cunha, bem como os Pró-Reitores, Diretores-Gerais,
representantes e convidados. Disse que é uma saIsfação para o campus sediar a 8ª
reunião ordinária do CGI/COLDIR. Espera que esses dias sejam de muito conhecimento,
e que o campus possa apresentar seus indicadores após dez anos de funcionamento.
Para abertura do evento chamou o coral do campus, formado por alunos(as), que
agraciou os presentes com  um mix de músicas. Na sequência, o Diretor-Geral
Raimundo Nonato Alves da Silva agradeceu a toda sua equipe pelo trabalho de
professores, técnicos administraIvos e terceirizados, listou as aIvidades que
ocorreriam nos três dias de reuniões. Seguindo, convidou o Reitor/Presidente do CGI
para compor a mesa de honra, juntamente com o Pró-Reitor de Desenvolvimento



InsItucional, Paulo Henrique Gomes de Lima, o vereador Samuel Silva, representando
a prefeita de Pedro II, Elisabete Rodrigues de Oliveira Nunes Brandão, e a Diretora-
Geral do Campus Avançado de Pio IX, Raimunda Ferreira Gomes Coelho. Com a
palavra, o Presidente, Paulo Borges da Cunha, cumprimentou todos e disse que é uma
saIsfação estar no Campus Pedro II. Explicou aos docentes, discentes, corpo técnico-
administraIvo, terceirizados e demais presentes, que essa práIca de reunião do
Comitê de Governança InsItucional (CGI) e do Colégio de Dirigentes (COLDIR) nos
campi tem como objeIvo conhecer a realidade de todos, mas também para que
possam ouvir os que compõem esta instituição naquela unidade. Disse que a instituição
é tão grandiosa, que estão querendo a expansão e seguiu falando da importância do
IFPI na localidade em que está inserida. Facultada a palavra para o vereador Samuel
Silva, Secretário de Administração do município de Pedro II, representante da
prefeitura, ele falou da saIsfação em parIcipar da reunião e da importância da
InsItuição no município, bem como das parcerias que o IFPI tem com a prefeitura.
Com a palavra, o Pró-Reitor de Desenvolvimento InsItucional, também supervisor do
CGI, Paulo Henrique Gomes de Lima, cumprimentou todos os presentes. Disse que o
IFPI é um órgão  que faz parte do Estado brasileiro e que, enquanto insItuição pública,
tem a obrigação de entregar serviços, que serão auditados, fiscalizados e monitorados 
por órgãos externos (TCU e CGU), porque trabalha com recursos públicos e precisa
mostrar à sociedade os serviços em cumprimento do princípio da eficiência dos
serviços públicos. Informou, ainda, que foi insItuído o  Decreto nº 9.203, de 22 de
novembro de 2017, que trata da governança na administração pública, que essa
governança tem o comitê de gestão, cuja finalidade é acompanhar o desempenho da
gestão. Disse que o Reitor propôs as reuniões do COLDIR nos campi do interior e
solicitou que também esse Comitê parIcipe para que a comunidade saiba que serviços
estão sendo feito pelo campus e, nesse senIdo, se abriu o convite para as autoridades
do município em que o campus está inserido. Com a palavra, a Diretora-Geral do
Campus Avançado de Pio IX, Raimunda Ferreira Gomes Coelho, disse que está muito
saIsfeita e que a ideia das reuniões do COLDIR nos campi  é uma experiência
maravilhosa, um aprendizado em cada campus que passa. Raimundo Nonato Alves da
Silva, Diretor-Geral do Campus Pedro II, falou um pouco como o campus foi insItuído
na cidade que está localizada no norte do Estado do Piauí e que é conhecida como
"Terra da Opala" ou "Suíça Piauiense", por conta de suas riquezas e do seu clima
serrano, frio,  se comparado ao resto do estado. Tem como vizinhos os municípios de
Lagoa do São Francisco, Milton Brandão e Domingos Mourão e é famosa também por
conta da fabricação artesanal de redes. Tem como pontos turísIcos o Mirante do
Gritador, a cachoeira do Urubu-Rei e síIos arqueológicos. Pedro II conta, ainda, com
uma das maiores minas de opala a céu aberto do mundo. É referência em gastronomia
e realiza o FesIval de Inverno, no período de Corpus ChrisI, com shows, artesanato,
gastronomia, ecoturismo e muito mais, um evento público/aberto. A cidade recebe
grandes atrações que chamam turistas de todo o Brasil. Na sequência, passou a palavra
para Tulyana CouInho Bento Pereira, assistente social do campus, Doutoranda em
PolíIcas Públicas pela UFPI, que cumprimentou todos e disse que é uma alegria estar
no campus desde sua insItuição, em dois mil e treze. Seguindo, com auxílio de slides,
deu início a sua apresentação focada nos indicadores educacionais do Programa de
Atendimento ao Estudante em Vulnerabilidade Social (PAEVS)/ PolíIca de Assistência
EstudanIl (POLAE)-2022.  Apresentou o quanItaIvo de estudantes atendidos pelo
bene[cio durante o ano de dois mil e vinte e dois e o desempenho escolar dos que
permaneceram no PAEVS ao final do ano leIvo do ano citado acima, referente a:
aprovados por rendimento; aprovados por Conselho de Classe; e reprovados.  Quanto



à situação dos estudantes desligados do PAEVS, os indicadores foram
apresentados com relação aos que concluíram o curso, os que trancaram o curso, os
que abandonaram sem jusIficaIva, os que não compareceram na reavaliação e em
outras situações, além de apresentar os indicadores de evasão dos bolsistas PAEVS,
mas destacou também os atendidos com essas bolsas. Finalizou sua  apresentação
solicitando ampliação no quanItaIvo de assistentes sociais e de TAEs, para o
acompanhamento mais sistemáIco dos indicadores educacionais dos estudantes;
melhoramento da  comunicação dos coordenadores de cursos e professores  com os
membros da Comissão de Apoio ao Estudante (CAE), ao idenIficar os estudantes com
sinais de evasão, para uma intervenção precoce nesses casos; e atualização em tempo
real/hábil da frequência escolar mensal e do rendimento escolar bimestral dos alunos
no SUAP. Com a palavra, a servidora Márcia Raquel Araújo de Carvalho, Técnica de
Laboratório, cumprimentou todos e apresentou, com auxílio de slides, o setor de
saúde. Disse que a equipe conta com os(as) servidores(as): Thays Deolinda Portela
Moura, psicóloga; Rafael José Pio Barbosa Teixeira, odontólogo; Ana Maria Carreiro de
Melo MarIns, médica; e Le]cia Rodrigues da Silva Aguiar, enfermeira. ConInuou
falando dos serviços ofertados pelo campus/IFPI, dentre eles: atendimento psicológico;
consultas médicas voltadas para a saúde da mulher, atendimentos odontológicos
urgentes e também prevenIvos. Informou que os atendimentos do setor de saúde, no
ano de dois mil e vinte e dois a dois mil e vinte e três, totalizaram dois mil cento e
sessenta e um e, com relação às ações socioeducaIvas, foram setenta e sete e
seguindo apresentou algumas parcerias junto às escolas do município. Finalizou
falando da necessidade de mais profissionais no setor e disse que a demanda é grande
para a atual equipe; o campus também precisa do(a) médico(a) do campus,
jusIficando que a médica que está lá é cedida. Na sequência, a apresentação ficou por
conta de William de Souza Melo, Diretor de Ensino do campus, que deixou a cargo das
coordenações e setores a apresentação dos indicadores. Gerlândia Maria Bezerra
Melo, coordenadora do Setor Pedagógico, disse que o setor é composto por ela e dois
Técnicos em Assuntos Educacionais, os servidores Danylson José de Almeida Silva e
Gerson Moreira Rodrigues. Seguindo, apresentou os resultados do Plano Nacional de
Educação (PNE) e do Índice de Desenvolvimento da Educação Básica (IDEB), no período
de dois mil e dezessete a dois mil e vinte e um, com relação a aprovações, reprovações
e abandonos. Falou da expansão do número de cursos e da expansão de vagas
ofertadas e matrículas, além da taxa de evasão, no mesmo período, e seguiu dando
outros informes sobre projetos, programas e aIvidades junto às comunidades do
entorno do campus. Wirllanna Naira da Silva Torres, bibliotecária do campus, falou da
equipe que é composta por ela, por um auxiliar de biblioteca e um assistente
administraIvo, com o horário de atendimento das sete horas às vinte horas. Quanto
ao acervo, o campus conta com o total de cinco mil, novecentos e cinquenta e cinco,
entre ]tulos e exemplares. Falou da estrutura, das ações realizadas, desafios e das
novas perspecIvas, sendo estas: ampliação e atualização do acervo; contratação de
mais servidores; adequação dos espaços com salas de estudo, WiFi próprio liberado,
acessibilidade e capacitação dos servidores. Na sequência, a palavra foi facultada aos
coordenadores, na seguinte ordem: Curso Técnico em
Gastronomia, Concomitante/Subsequente e PROEJA, professora mestre Ana Paula
Correia Ferreira; do Curso de Bacharelado em Administração, professor Doutor Clayton
Robson Moreira da Silva; do Curso de Biologia, professora Esterfânia Araújo Barbosa
Farias; e do Curso de Análise e Desenvolvimento de Sistemas, professor Paulo de
Oliveira Gomes Filho. Todos os coordenadores, em suas apresentações, com auxílio de
slides, mostraram o corpo docente dos cursos que coordenam, os indicadores de



matrícula, de evasão, os eventos e ações realizadas, as atividades de ensino e extensão,
os editais e projetos. Enfim, apresentaram um panorama geral de cada curso. Quanto à
Extensão, sob a coordenação do professor Danillo More^ Godinho Linhares, foram
apresentados por ele os projetos de extensão nos úlImos cinco anos, com destaque
para o envolvimento dos docentes, técnico-administraIvos e discentes e seguiu
falando das aIvidades desenvolvidas com a comunidade com destaque para a feira de
agricultura familiar. Com relação a Pesquisa e Inovação, o coordenador, professor
doutor Wilton de Carvalho Lopes, apresentou, também com auxílio de slides, as
publicações docentes, as publicações dos técnicos administraIvos, os projetos de
pesquisa e as ações desenvolvidas pela Coordenação de Pesquisa e Inovação.
Seguindo, listou as parcerias com a Universidade Federal do Ceará; a Universidade
Estadual do Maranhão; a Universidade Federal do Rio Grande do Norte; a Universidade
Estadual de Santa Cruz (BA); e com a Universidade Federal do Piauí, além de outros
informes. Com relação às ofertas de cursos da Universidade Aberta do Brasil (UAB) com
parceria do IFPI, polo Pedro II, o coordenador, professor Gilson Ricardo de Brito
Cardoso, listou os cursos ofertados, na modalidade a distância, de graduação e
especializações no período de dois mil e dezenove a dois mil e vinte e três. Rômulo
José de Resende Paz, contador, Chefe do Departamento de Administração e
Planejamento (DAP), Campus Pedro II, apresentou a evolução do orçamento no
período de dois mil e dezesseis a dois mil e vinte e dois. Falou da execução do
orçamento de dois mil e vinte e três e da gestão dos contratos, sendo que, hoje, o
campus conta com o contrato de limpeza e conservação; de manutenção predial; de
motorista; de cozinha e de vigilância. Quanto ao Programa Nacional de Alimentação
Escolar (PNAE), apresentou os valores executados entre os anos de dois mil e
dezessete a dois mil e vinte e dois, totalizando cento e cinquenta e um mil, trezentos e
oitenta e oito reais e quarenta e oito centavos. Seguindo, falou o que o campus
compra com esse recurso, citou as maiores dificuldades e o impacto dessa aquisição no
Refeitório do campus. Lívia Soares Rodrigues Nunes, nutricionista do campus,
apresentou os indicadores do restaurante. Disse que o restaurante funciona de
segunda a sexta-feira, no período da manhã/tarde com um lanche e, no período da
tarde, ou seja, das doze às treze horas e trinta minutos, o almoço. A equipe é formada
por ela, nutricionista, e três cozinheiros e dois auxiliares de cozinha. Falou das
quanIdades servidas e, com auxílio de slides, mostrou imagens do cardápio.
ConInuando, falou dos aspectos posiIvos, dentre eles: oferta do lanche da manhã no
segundo semestre de dois mil e vinte e três; avaliação posiIva dos usuários; e
execução de cem por cento do recurso PNAE na agricultura familiar local e regiões
vizinhas. Quanto aos desafios, citou: cozinha pequena, sem delimitação dos setores de
manipulação (corte de carne, horIfruI, higienização, equipamentos de refrigeração
próximos à fonte de calor etc); ausência de máquina de lavar e espaço adequado para
aquisição e instalação; limitação de público atendido pelo setor; sobrecarga da
nutricionista, dentre outros. PerspecIvas futuras, ampliação do público atendido pelo
setor (oferta de lanche noturno aos alunos de cursos superiores); ampliação da
capacidade geral de atendimento (mão de obra, espaço [sico do setor, recursos
orçamentários e equipamentos); e a designação de um servidor assistente
administraIvo para o setor. Após o término das apresentações de indicadores pelos
setores e coordenadores, a reunião foi encerrada pelo Diretor-Geral do campus, às
dezenove horas e quarenta minutos, e eu, Naiana Pinto Silva, secretária
subsItuta deste Comitê de Governança InsItucional, lavrei a presente ata que, após
lida, será assinada por mim, pelo Presidente e demais membros do CGI.



PAULO BORGES DA CUNHA

Reitor-Presidente

PAULO HENRIQUE GOMES
DE LIMA

Pró-Reitor de
Desenvolvimento

Institucional

ODIMÓGENES SOARES
LOPES

Pró-Reitor de Ensino

DIVAMÉLIA DE OLIVEIRA
BEZERRA GOMES

Pró-Reitora de Extensão

LARISSA SANTIAGO DE
AMORIM

Pró-Reitora de
Administração

JOSÉ LUÍS DE OLIVEIRA E
SILVA

Pró-Reitor de Pesquisa e
Inovação

LUCIANA SOARES DA ROCHA

Diretora de Gestão de Pessoas

DIEGO CORDEIRO DE
OLIVEIRA

Diretor de Tecnologia da
Informação

ROGÉRIO SOUSA AZEVEDO

Diretor-Geral do Campus
Angical

DANILO ALVES DO
NASCIMENTO

Diretor-Geral do Campus
Campo Maior

LUIZ GONZAGA DE
CARVALHO JÚNIOR

Diretor-Geral do Campus
Cocal

LAÉCIO BARROS DIAS

Diretor-Geral do Campus
Corrente

EDENISE ALVES PEREIRA

Diretora-Geral do Campus
Floriano

PAULO HENRIQUE DE
CARVALHO BUENO

Diretor-Geral do Campus
Oeiras

LUÍS FERNANDO DOS
SANTOS SOUZA

Diretor-Geral do Campus
Parnaíba

FRANCISCO WASHINGTON
SOARES GONÇALVES

Diretor-Geral do Campus
Paulistana

RAIMUNDO NONATO
ALVES DA SILVA

Diretor-Geral do Campus
Pedro II

LOURENILSON LEAL DE
SOUSA

Diretor-Geral do Campus
Picos

PAULO CÉSAR LOPES DE
ARRUDA

Diretor-Geral do Campus
Piripiri

JOPSON CARLOS BORGES
DE MORAES

Diretor-Geral do Campus
São João do Piauí

FRANCISCO NOGUEIRA LIMA

Diretor-Geral do Campus
São Raimundo Nonato

PAULO DE TARSO VILARINHO
CASTELO BRANCO

Diretor-Geral do Campus
Teresina Central

GERMANO LÚCIO
PEREIRA MOURA

Diretor-Geral do Campus
Teresina Zona Sul

MIGUEL ANTÔNIO
RODRIGUES

Diretor-Geral do Campus
Uruçuí

ANTENOR FORTES DE LIANA SIQUEIRA DO




	Documento assinado eletronicamente por:

